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王光亚领衔港澳办
中央党政官员中，60岁的外交部副部长、党委书记王光

亚调任国务院港澳事务办公室主任，接替68岁的全国政协
副主席廖晖，备受我国港澳媒体关注。与2008年王毅任职
国台办主任一样，王光亚履新港澳办，被网络视为“外交部
官员任职领域拓宽的体现”。此外，山西省委常委、太原市
委书记申维辰成为中央宣传部现任第9位副部长；国家公务
员局副局长信长星任人力资源和社会保障部副部长等。

3名省委副书记履新
地方（副）省级高官调整同样不乏看点。两位57岁的高

官，出任地方省委副书记，他们分别是：教育部副部长、党组
副书记陈希调任辽宁省委副书记，接替60岁的张成寅；山西
省纪委书记金道铭任该省省委副书记。其中陈希成为近期
第四位从中央党政机关空降地方的“学者型”官员。另据青
海省委宣传部主管的青海新闻网“省委领导活动报道集”显
示，原青海省委常委、西宁市委书记王建军，已升任青海省
委副书记。与前两位省委副书记相比，52岁的王建军更显
年轻。

省级纪委书记年轻化
纪委书记调整成为地方大员调整的另一大看点。除来

自满族的金道铭继续兼任山西省纪委书记外，京、黔、皖、豫
4省市纪委书记年轻化趋势得到集中体现，并沿袭了以往省
级纪检大员“异地交流”的做法。记者统计，作为继福建省
纪委书记陈文清之后第二位“60后”省级纪委书记，出生于
1960年3月的宋璇涛也是目前最年轻的省级纪委书记。

“法学家从政”
在新晋省（区）委常委中，有两位副省长，分别是52岁的

青海省副省长骆玉林和48岁的山西省副省长陈川平，其中
后者还被任命为太原市委书记，接替申维辰。而国内法学
界知名学者、54岁的中央党校副校长石泰峰调任江苏省委
常委并被任命为省委组织部部长，则被视为“法学家从政”
的又一个典型。

西藏党政班子“60后”上位
西藏党政高层调整，同样受到舆论关注。在政府系统，

50岁的主席助理丁业现被任命为自治区副主席。由此，他
与西藏自治区党委副书记、自治区政府常务副主席郝鹏，
自治区党委常委、组织部部长尹德明，自治区党委常委、
秘书长公保扎西一道，构成西藏自治区政坛上的“60 后”
风景线。

据《云南信息报》

11月6日下午,360公司董事长周鸿祎接受了《南方都市
报》记者的电话采访，他说腾讯把扣扣保镖说成是木马病毒,

“我觉得这对我是最大的侮辱”。他多次强调、解释说扣扣
保镖绝非木马，而是一款很好的软件。

南都：为什么要做扣扣保镖？
周鸿祎：当马化腾进入我们的领域，以电脑管家跟360进

行竞争的时候，我就想，你QQ自己有什么问题？
南都：你是在腾讯做电脑管家之后开始想这个问题的？
周鸿祎：对。目前在 IM 上，我们

的判断基本就是腾讯的 IM 是不可取
代的。你要和腾讯竞争，你不是要做
一个东西去取代它，而是要想它的用
户在用它的软件
时有什么不足，
如果你能弥补这
些不足，就很难
被彻底从用户电
脑里清出去。

南都：就是
说你做扣扣保镖
并不单纯是对腾
讯电脑管家的一
种反击，而是真
的准备把它做成一种产品？

周鸿祎：对，因为任何反击对腾讯都是无力的。QQ其实
不只是一个软件，它更是一个平台，QQ的功能很多，在聊天、
传文件这些核心功能之外，它还有其他三四十种功能，这些
功能庞大又臃肿，我们就把360核心的安全技术用到这里来，
专门用来解决QQ上的安全问题。我们跟QQ竞争唯一的优

势就是要赢得用户的认可。你如果要做一个打击对手的东
西却没有赢得用户,那这东西是没有生命力的。

南都：那为什么召回扣扣保镖？
周鸿祎：我们回收并不是我们心虚，而是 QQ 在桌面上

要挟用户，那我觉得这时候再大的市场竞争都不重要，重要
的是不要让用户的利益在这个过程中受损害，所以我们先
让一步。

南都：你说过现在需要打破垄断，360在安全市场是不是
垄断？

周鸿祎：我们是市场份额最大，但谈不上垄断。因为
360有很多可替代品，但QQ没有。

南都：现在很多人觉得腾讯和360都很强大，360在安全
领域不断扩张，行业也会有恐惧。

周鸿祎：你不觉得我们每推广一款产品都会得罪很多公
司吗？这次有几家公司跳出来说要跟360不兼容，你觉得那
几家能代表行业吗？不代表吧？

南都：那几家公司的不兼容对360会有实际的影响吗？
周鸿祎：我觉得不会，我觉得很可笑啊。实际上用户选

择用什么软件、卸载什么软件是用户的权利。
南都：如果QQ只是提示用户不要使用360，而不是逼着

二选一，你就不会有意见？
周鸿祎：对。就像我们也建议过傲游用户用 360 浏

览器，但用户自己会选择，我们不会跟用户说你不用
360 浏览器就不能用 360 安全卫士。这本质上就是不一
样的。

南都：你后悔挑战腾讯吗？
周鸿祎：我觉得我们没有去挑战腾讯，是腾讯全线压上

来，我是没办法被迫应战。
南都：所以这场战争的起点你觉得不是从扣扣保镖或隐

私保护器发布，而是要从腾讯那边算起？
周鸿祎：对。腾讯对我们全面发动进攻，我们是能躲就

躲，能示好就示好，避免跟它竞争。我们自己反思，扣扣保镖
绝对是个好软件，这么小的东西居然让腾讯这么害怕。

南都：那如果回到10月29日再来一次，还会发布扣扣保
镖吗？

周鸿祎：我没想到过滤广告对它刺激这么大，这个功能
可以商榷。若重来，我可能不会提供过滤广告这个功能。

南都：事情毕竟给用户带来了损害和打扰，如果这个事
件要论责任，十下板子，你觉得几个板子应该落在360身上？

周鸿祎：我觉得至少是三七吧，腾讯七，我们三。
南都：360应该承担三成责任？

周鸿祎：对，因为我们至少是其中一方，虽然我们用意是
好的，但是没想到这个做法激怒了腾讯，最后腾讯迁怒于全
体用户，造成这样一场轩然大波。

南都：最后一个问题。如果你是马化腾的话，面对这个
扣扣保镖，你会怎么做？

周鸿祎：其实这个扣扣保镖之所以受欢迎是因为它瞄准
了QQ的几个缺点，所以如果我是马化腾，我就会对所有用户
开放。 据《南方都市报》
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论责任，三七开

用户有权利选择用什么软件

如果我是马化腾

五中全会前
省部级官员密集调整

省级纪委书记
年轻化

中共十七届五中全会召开前的一个多
月内，多位（副）省部级党政人员密集调整，
其中包括中央候补委员和中纪委委员多
人。通过对比不难发现，此次省部级人员
调整，沿袭了今年 7 月份以来高官调整的
若干特征：省级纪委书记调整坚持“异地交
流”，高级干部年轻化趋势进一步彰显等。


